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После капитального ремонта и переоборудования в старом здании администрации расположится центр молодежных инициатив
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«Люди счастливы»
В Верх-Нейвинском завершается расселение граждан из аварийного жилья

В городском округе Верх-
Нейвинский продолжается 
работа в рамках программы 
по переселению граждан 
из ветхого аварийного жилья.  

В этом году запланирован 
снос двух многоквартирных 
домов, находящихся в аварий-
ном состоянии. Один из домов 
по улице Ленина, 42 был сне-
сен весной, его жителей также 
успели расселить. Следующий 
на очереди дом по улице Ми-
ра,  2, жители которого также 
получили новое жилье. На те-
кущий год в рамках програм-
мы выделено 12 млн рублей. 

Глава муниципалитета Нико-
лай Щекалев рассказал «ОГ», 
как реализуется программа.

Начиная с 2021 года в му-
ниципалитете уже было снесе-
но два небольших многоквар-
тирных дома. Все дома, подле-
жащие сносу, размещены в гра-
ницах индивидуальной жилой 
застройки, поэтому в будущем 
площадь, высвободившаяся 
после ликвидации аварийных 
застроек, будет сформирова-
на под земельные участки для 
строительства частных жилых 
домов. На текущий момент 
есть возможность сформиро-
вать порядка 8 таких участков.

Новые дома для расселе-
ния граждан в городском окру-
ге не строятся, поскольку му-
ниципалитет не успел войти 
в областную программу. Поэ-
тому жителей расселяют дву-
мя способами: покупкой муни-
ципальных квартир на вторич-
ном рынке и предоставлением 
их жильцам, занимающим по-
мещения социального назна-
чения, а собственникам жилья 
выплачивается денежная ком-
пенсация на приобретение но-
вого жилья. 

Всего, чтобы полностью за-
вершить исполнение програм-
мы по переселению граждан, в 

муниципалитете необходимо 
обеспечить новым жильем еще 
18 семей – это два многоквар-
тирных дома. Работа будет за-
вершена уже в следующем го-
ду. За все время действия про-
граммы уже были расселены 
9 семей. 

– Я связывался как мини-
мум с двумя семьями, они сна-
чала даже не могли поверить в 
то, что им действительно пре-
доставят новое жилье. Еще с 
90-х годов часть людей стояли в 
очереди на улучшение жилищ-
ных условий. И спустя более 30 
лет этим семьям предоставля-
ется новое жилье в благоустро-

енном доме. Не так давно од-
ной из семей вручали ключи, 
люди получали их со слезами 
на глазах, – поделился глава го-
родского округа Верх-Нейвин-
ский Николай Щекалев.

Кроме того, на сегодняш-
ний день администрация го-
родского округа получила экс-
пертное заключение о призна-
нии аварийными трех инди-
видуальных жилых домов. Ра-
бота с жильцами уже ведется. 
Ликвидация аварийных жи-
лых зданий позволит полно-
стью решить вопрос с ветхими 
домами.

Для комфорта жителей
В Верхней Туре реализуют социально важные проекты 

В Верхней Туре уделяется 
огромное внимание 
реализации социально 
важных проектов. Самыми 
крупными на данный момент 
являются проект по замене 
сетей водоснабжения, а также 
созданию центра молодежных 
инициатив. Работы здесь 
реализуются в том числе 
при поддержке области. 

Один из важнейших проек-
тов, реализация которого уже 
идет полным ходом, – это заме-
на сетей водоснабжения по ули-
це Машиностроителей от пло-
щади до улицы Володарского, 
улице Грушина, а также сетей, 
ведущих к городской бане. За-
вершить работы планируется 
до конца августа текущего года, 
стоимость контракта составила 
порядка 14 млн рублей, средства 
были выделены из областного и 
местного бюджетов.

После завершения работ му-

ниципалитет сможет перейти 
с устаревших чугунных и ме-
таллических труб на пластико-
вые. Ранее подобная работа про-
водилась в 2019 году, когда бы-
ли заменены сети водоснабже-
ния по ул. Машиностроителей 
от ул. Володарского до ул. 8 Мар-
та, ул. Чапаева и в 132-133 квар-
тале. В следующем году плани-
руется заменить оставшиеся се-
ти по ул. Гробова, ул. Советской 
и в районе Совхоза.

– Процент износа старых се-
тей составляет порядка 80%. Не-
которым трубам уже более 100 
лет. Соответственно, были про-
блемы с надежностью водо-
снабжения, происходили ча-
стые прорывы на сетях, поэтому 
нужно было в срочном порядке 
принимать меры по замене се-
тей водоснабжения. Благодарю 
за поддержку в реализации про-
екта губернатора Свердловской 
области Евгения  Куйвашева и 
министра энергетики и ЖКХ 

Свердловской области Николая 
Смирнова, – отметил глава го-
родского округа Верхняя Тура 
Иван Веснин.

Еще одной мерой по оп-
тимизации подачи воды стал 
полный перевод всего города 
на подземный источник водо-
снабжения от Сопочного место-
рождения чистой воды, который 
был запущен в июне 2021 года.

– Ранее водоснабжение осу-
ществлялось из наземного 
источника, речь идет о Верхне-
туринском пруде, поэтому ка-
чество воды оставляло желать 
лучшего. В весенний и осенний 
сезоны жителям поступала во-
да неудовлетворительного каче-
ства. И благодаря действующему 
нацпроекту «Чистая вода» нам 
удалось воплотить долгождан-
ную мечту в реальность, мы пе-
решли на подземный источник, 
который обеспечивает весь го-
род качественной водой, – поде-
лился Иван Веснин.

Также на территории города 
реализуется проект реконструк-
ции центра молодежных ини-
циатив. Отмечается, что про-
ведение работ стало возможно 
благодаря участию во Всерос-
сийском конкурсе, который про-
водит Росмолодежь по поруче-
нию Президента России Влади-
мира Путина, а также при под-
держке губернатора области.

– Дважды мы заявлялись 
с проектом, и в прошлом го-
ду нам удалось попасть в про-
грамму, выиграть федеральный 
грант на сумму порядка 30  млн 
рублей. Оставшиеся средства 
были выделены из местного и 
областного бюджетов, в общей 
сложности контракт составил 
186 млн рублей, – рассказал гла-
ва городского округа Верхняя Ту-
ра Иван Веснин.

Ранее подобного объекта на 
территории округа никогда не 
было. В рамках реализации про-
екта предстоит полностью пере-

оборудовать здание бывшей ад-
министрации. Здесь будет про-
веден капитальный ремонт, ко-
торый включает в себя измене-
ние пространства и дизайна мо-
лодежного центра, его функци-
онала, а также приобретение и 
установку нового оборудования, 
например, для театральной сту-
дии.

В настоящее время ведутся 
подготовительные работы: де-
монтаж кровли, окон и стен, а 
также вырубка старых деревьев 
и кустарников. Глава отметил, 
что вырубке подлежат только 
тополя, клены, кусты акации и 
сирени. Липы, растущие на тер-
ритории вблизи здания, затро-
нуты не будут. Кроме того, про-
ектом предусмотрено озелене-
ние, поэтому на освободившем-
ся пространстве будут высаже-
ны новые деревья взамен сгнив-
ших.


